

AZANA



AZANA

Presidente de España

Obtuvo en su elección aplastante mayoría.—754 diputados y compromisarios votaron por él.—Prestó el juramento de ley, siendo luego muy ovacionado

MADRID, 11. — El recuento oficial de los votos registrados por los compromisarios en las elecciones presidenciales ayer, revela que Manuel Azaña recibió 754 votos de un total posible de 874. Algunos de los diputados como también de los compromisarios se equivocaron al marcar sus papeletas, y además hubo algunos votos para los políticos siguientes: Ramón Pelegrín, líder de la revolución de Asturias en octubre de 1934, recibió dos, y Lerroux, Largo Caballe-

ro y José Antonio Primo de Rivera, uno cada uno.

JURAMENTADO EL NUEVO PRESIDENTE DE ESPAÑA

MADRID, 11. — A las tres y media de la tarde de hoy Manuel Azaña prestó el juramento de ley como presidente de la república. Al salir de la ceremonia una inmensa muchedumbre le tributó una calurosa ovación.

5c

EN TODA LA REPUBLICA

Quetzal

Nº 58

Editor: ARTURO FONSECA C.

Año I

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 11 DE MAYO DE 1936.

EDICION



ESTRELLA

EL NEGUS

dispuesto a seguir la lucha contra Italia

PIDE A la Liga que no reconozca la anexión de ETIOPIA

Deplora el fracaso de la liga y habla del valor de sus tropas

GINEBRA, 11. —Halle Selassie envió a la liga un cable en el que afirma que siempre está dispuesto a continuar la lucha contra Italia. Dice que salió de Etiopía porque de otra manera su pueblo hubiera sido exterminado por los invasores. Hizo representaciones al consejo de la liga para que no reconociera la anexión de Etiopía por Italia, y termina diciendo que los etiopes pelearon con gran denuedo y con valor indomable a pesar del empleo por parte de los invasores de gas venenoso y de las armas más modernas.

FRACASO DE LA LIGA DEPLORA EL NEGUS HABLANDO PARA EL CINE

JERUSALEN, 11.—El Negus consintió a hacer una corta decisión para una película de eventos mundiales de la casa Paramount, en la que dijo lo siguiente: "Tanto yo como mi familia nos sufriendo el más profundo dolor sobre la suerte que nos ha tocado, pero mayor que todos nuestros sufrimientos personales es la desilusión causada por el fracaso de la Liga de Naciones en poder alcanzar el nacimiento de un espíritu nuevo con que tratar los asuntos mundiales".

DIFICILISIMA LA SITUACION DEL NEGUS EN PALESTINA LONDRES, 11. — En la sesión de la cámara de los comunes el primer ministro Stanley Baldwin contestó una interpelación de la oposición acerca del statu del Negus en Palestina. Dijo que el asunto era sumamente complejo, y que tocaba a toda la liga de naciones la solución de ese problema grave.



Las alquimistas tenían razón

EL ORO ARTIFICIAL. — LA PIEDRA FILOSOFAL DEL SIGLO VIII Y LA ALQUIMIA DEL SIGLO XX

En los tribunales franceses como en la Corte del Rey Rodolfo LAS SARDINAS AURIFERAS RIVALES DE LAS MINAS QUE PRODUCEN MILLONES



1, 2 y 3 faenas en lavaderos de oro como se ven hoy día en todas partes del territorio de la Rusia Soviética, que ha aumentado de manera fantástica su producción anual de oro. 4—Lavando oro a la manera primitiva, en bateas, como se está volviendo a hacer en todo el mundo con motivo

del alto precio que tiene el metal. 5—Sacando a un pescado las escamas de donde se extrae después el oro. Una escama de pescado vista al microscopio; las rayas blancas muestran los depósitos de oro.

La química se hizo realidad. Ya tenemos oro artificial fabricado en el laboratorio. La Alquimia del Siglo VII se ha materializado hoy

en Francia, Alemania y Estados Unidos. En el año 730 Geber, fundador de la medicina árabe, descubrió el "ácido nítrico" el "agua

regia" y quiso demostrar en su laboratorio la existencia de un "ánima mundi" que era común (PASA a la Pág. 6.

UN ESCANDALO DOMESTICO QUE TERMINA EN LA AGENCIA DE POLICIA

A. Arce y R. Ramos tuvieron sus disgustillos hogareños y formaron a consecuencia de ello, un fenomenal bochínche, que alarmó al vecindario. La policía intervino, sin poder lograr un entendimiento entre ambos personajes. Como el policía que medió no vio probabilidades de arreglar las cosas pacíficamente, se vio en el caso de citar a hombre y mujer ante el señor agente de policía. Pueda que allí mediten y vean que lo mejor, es ponerse de acuerdo y evitar una multa que bastante falta les hará.

TRATA DE IMPLANTAR EL NUDISMO

En la ambulancia fué conducida a la cárcel de Mujeres la señora R. Avila quien en estado de embriaguez y casi desnuda, agredió a la policía que la detuvo. Terriblemente indignada al ser requerida por un gendarme, la Avila la emprende a golpes contra este y le despega varices botones de su guerrera. El vecindario, según el parte, se mostraba sumamente molesto por el espectáculo nada deseado de ver a una mujer casi desnuda y insultando a la policía con palabras demasiado salidas de tono, delante de una cantidad de menores que se habían aproximado al oír el escándalo. Con mil dificultades la "nudista" fué conducida en la ambulancia. Hoy se le rá implantada la multa correspondiente.

Banquete al magistrado señor Alfaro

SAN RAMON, 11 de mayo. A NOVEDADES. — Fué festejado ayer el magistrado don Juan Alfaro Vargas, por numeroso grupo de amigos. El homenaje se llevó a cabo en el Hotel España de esta localidad. — Corresponsal.

Condenado por abigeato un hombre que se dedicaba a vender dulces

Las autoridades judiciales de la provincia de Heredia han condenado a un sujeto de apellido Sánchez Pereira por abigeato. Sánchez había dedicado gran parte de su vida a vender caramelos y dulces en las ciudades de la meseta central. Apenas sabía que en algún sitio se verificaba la fiesta patronal o algún evento por el estilo, Sánchez acudía con su "palo" lleno de "gatillos", banderitas y mil otras confituras. Con esto pasaba más o menos bien la vida. Pero resulta que de un tiempo a esta parte las gentes y han dejado de consumir dulces de los fabricados por nuestro hombre y como el estómago no deja de estar llamando la atención cuando se le tiene vacío, Sánchez encontró que el mejor medio de vida constituía el robo. A practicar esta triste labor se dedicó últimamente con todo empeño. Al principio, confiesa, le fué bien, pero cuando intentó cometer su segundo robo de ganado, anduvo con mala suerte: las autoridades lo prendieron metiéndolo en un calabozo. De esa celdilla carcelaria salió para ir a declarar y espera ahora salir de nuevo cuando se le llegue el turno de ir a temporal a la evangélica.

DESPUES DE HERIR A UN CIUDADANO LA EMPRENDE A PATADAS CON LA POLICIA

J. González C. tuvo un disgusto con un señor Badi la Monge y después de algunas palabras lo hirió con un cortaplumas en la cara. Intervino la policía, pero González fué más vivo que éstos y se dio a la fuga. Los gendarmes lo siguieron y al capturarlo fueron recibidos a patadas e insultos. Fué conducido a la detención, acusándosele de lesiones y faltas a la policía.

EL SENSACIONAL PROCESO

contra el curandero Daniel Acuña está para ser fallado

"Traigámole el dautor al crío", dijo la esposa de Agüero Morera, una noche en que su pequeño hijo de seis meses de edad se encontraba bajo el flagelo de la gastro-interitis. Agüero salió de la casa y fué al botiquín de Daniel Acuña, pagó por adelantado la visita de éste y minutos después se hallaban a las puertas de la sencilla vivienda situa-

TODAS LAS PRUEBAS APORTADAS HASTA AHORA SON CONTUNDENTES

Cuatro personas lo acusan por cuasi-delito de homicidio

POR ESPACIO DE ONCE AÑOS HA VENIDO EJERCIENDA LA CURANDERIA

Ejercía la medicina y se hacía pasar por doctor y bacteriólogo

da en una pintoresca curva del camino que conduce de Juan Viñas a Naranjo.

El curandero Daniel Acuña

Es nativo de Tres Ríos. En la actualidad cuenta 38 años de andar bregando por este pícaro mundo, de los cuales 11 ha dedicado, según él, a curar los dolores y penas de la humanidad. Daniel es curandero. Antes era prón. Parece que el ejercicio de la medicina legal resulta más lucrativo que doblar la concha al sol. "Acuña ha radicado por espacio de varios años en Pacayas y últimamente trasladó su "despacho de recetas" a Juan Viñas. En 1931 fue procesado por delito de cuasi-homicidio en perjuicio de Emma de Pomero, vecina del distrito de Santa Cruz de Turrialba. El alcalde de este cantón lo condenó al pago de 140 colones de multa y a 120

días de cárcel.

En Julio de 1935 varias personas del cantón Jiménez denunciaron a don Daniel por ejercer

la curandería en contravención de las leyes de protección de la salud.

La sumaria

Puestas en autos las autoridades de Jiménez de la denuncia que contra Acuña formulaban no menos de seis personas comenzaron a levantar la sumaria del caso que se inició con el (PASA a la Pág. 7.)

LA OCASION LA PINTAN CALVA. . . DIJOSE SANCHEZ METIENDOSE A UNA CASA A ROBAR LO MALO FUE QUE EL DUENO Y LA POLICIA LO PRENDIERON

La ocasión la pintan calva, se dijo Víctor Sánchez, y sin pérdida de tiempo introdujose en la casa de don Armando Alvarado Pacheco quien trabajaba, dicho sea de paso, en la subinspección de hacienda y sacó algunos objetos de la sala y de un cuarto de la casa que en los alrededores del Liceo de Costa Rica tiene el señor Pacheco.

Corriendo iba el ladrón, cuando dió la casualidad que acertó a pasar el señor Pacheco y reconociendo que algo de su propiedad llevaba el caco, corrió en su persecución hasta que le dió alcance. Sánchez entregó lo robado y un policía de la primera sección lo llevó a esta prisión.

En la mañana de hoy fue pasado a la agencia de policía.

DAVID FALLAS DA DE PUÑALADAS EN DESAMPARADOS A ALCIDES SEGURA

DAVID ES PRIMO DE GONZALO FALLAS, EL AUTOR DEL ATROZ CRIMEN DE LA SEMANA ANTERIOR PASADA EN ESA CIUDAD

Cuatro puñaladas clavó Fallas a Segura.—Este hecho sangriento se registró el sábado a las 11 y 30 de la noche

Antenoche estuvo a punto de producirse otro escándalo de tanta resonancia como el registrado hace pocas semanas en Desamparados. Desgraciadamente

de esta vez, el caso también ha acontecido en esa villa.

Alcídes Segura, yendo con sus amigos Ramón Garita y Nicé-

Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario en Misión Especial para la Toma de Posesión del nuevo Presidente de España

NOTAS de SOCIEDAD

Rumbo a Europa



SRITA TULITA CRESPI CASTRO

En compañía de su tía, la honorable dama doña Cristina Castro de Keith, embarcó ayer por la vía del Atlántico con destino a Europa, la encantadora señorita Tulita Crespi Castro. NOVEDADES le desea un feliz viaje, y muy grata permanencia en el viejo continente.

PROXIMA BODA

El 13 del mes entrante en esta capital tendrá verificativo el matrimonio del joven don Humberto Soto, hijo del hogar de D. Juan E. Soto y doña Herminia de Soto, con la virtuosa señorita Liny Sánchez, hija del amigo don Aristides Sánchez y doña Mercedes Morales de Sánchez. Para los estimables contrayentes que disfrutaron de general aprecio entre sus numerosas amistades, anticipamos toda clase de felicitaciones.

PARA GUANACASTE

Prepara viaje para la provincia de Guanacaste donde permanecerá una larga temporada, don Bertrand Roe.

MEJORIA

Es ya más satisfactorio el estado de salud, del jovencito Jorge Clare Jiménez. Nos alegramos sinceramente deseando res tablezca muy pronto.

DE PUNTARENAS

A su regreso de Puntarenas

tuvimos el gusto de saludar a nuestro estimado amigo don Rafael Paris Espinar.

VIAJE DEL DIRECTOR DE LA ESCUELA ALEMANA

Dentro de pocos días partirá para su patria, Alemania, el director de la escuela alemana en San José, don Federico Bütner, quien ha venido desempeñando ese puesto durante un período de seis años. El señor Bütner fundó un curso de alemán al que asistían numerosos caballeros y damas de esta capital.

Estos discípulos se reunieron la noche del martes pasado en casa de don Gerardo Steinvorth y su señora esposa doña Margarita Fernández de Steinvorth para despedir, con una comida, al buen maestro que con tanto empeño ha impartido sus enseñanzas. La fiesta se prolongó hasta las primeras horas de la madrugada, quedando todos los concurrentes muy agradecidos de la gentileza de los señores Steinvorth y muy satisfechos de la cordialidad y buen humor de los asistentes.

En un 70% ha disminuido el movimiento emigratorio durante los días que han pasado de este mes de mayo

Hasta esta mañana habían sido sacados en la oficina de pasaportes de la gobernación de San José 12 pasaportes y pedido la visación de 25. Tomando en cuenta el movimiento habido en meses anteriores durante los mismos días, hay que convenir en

que la disminución del movimiento emigratorio se acentúa en forma que no deja lugar a dudas. Púedese estimar el decrecimiento del movimiento dicho en un 70 por ciento, se nos dijo esta mañana.

SERA INVESTIDO CON ESE ELEVADO CARACTER EL CONSUL GENERAL DE COSTA RICA EN MADRID, DON CLAUDIO PERALTA

Nuestro gobierno, queriendo significar su afecto hacia España, ha dispuesto — según informes que NOVEDADES obtuvo esta mañana — acreditar una misión especial para la toma de posesión del nuevo jefe de estado español.

Sabemos que nuestro cónsul general en Madrid, don Claudio Peralta, será nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en misión especial para la toma de posesión, y así se le ha hecho saber a la secretaría de estado de España por la vía cablegráfica.

UN HURTO EN LA CALLE 12

El señor C. Pacheco Valle se presentó a los detectives a denunciar un hurto de que fue víctima en la famosa calle doce. Allí, sin explicarse como le fue sustraído un reloj y su correspondiente cadena. Sospecho de dos mujeres de vida alegre y así lo informó. Al ser detenidas ambas, Sabina y Mercedes Morales, se echaron las culpas una a otra. Terminaron por confesar que ellas eran las autoras del hecho y que el reloj lo habían vendido en el Mercado en la suma de 6 colones. Fue decomisado el objeto y devuelto a su propietario. Las indiciadas fueron detenidas en la cárcel de Mujeres.

El 31 de este mes parte para New York nuestro cónsul general, don Arturo Fernández

ANTES DE SU PARTIDA LE SERA OFRECIDA UNA COMIDA POR UN NUMEROSO GRUPO DE AMIGOS

Se le homenajeará por su nombramiento y por el título de licenciado en leyes

El 31 del corriente mes parte para Nueva York el nuevo cónsul general de Costa Rica en dicha ciudad, el joven licenciado don Arturo Fernández Ardón.

Inmediatamente después de su llegada, el señor Fernández Ardón se pondrá al frente de esa importante posición.

Con motivo de su próximo viaje, un gran número de sus amistades le obsequiará en estos días con una comida. Ese homenaje es con ocasión de su nombramiento como cónsul general en Nueva York y con motivo de haber obtenido el señor Fernández Ardón el título de licenciado en leyes.

El Noticiario Relámpago

El señor presidente de la república citó para la tarde a una entrevista al director general de comunicaciones para consultarle puntos acerca de un plan de reorganización en los servicios postales y telegráficos, que se dice es fundamental.

Ayer domingo, el secretario de gobernación visitó al jefe del estado y entre ambos completaron el cuadro de nombramientos de jefes políticos que posiblemente será publicado en La Gaceta de mañana. De los 52 funcionarios que ejercen esos cargos únicamente 16 de los actuales quedarán en sus puestos.

Aceptada la renuncia presentada esta mañana del oficial mayor del estado civil don Carlos Quesada. Tras esta posición hay más de un centenar de aspirantes que la solicitan. En ese número, 11 abogados.

De Buenos Aires, República Argentina, son solicitados oficialmente los servicios del filósofo y pedagogo, profesor de estado, don Moisés Vincenzi, quien, según nos manifestara esta mañana, no se ha decidido aún a aceptar la posición que se le ofrece y que honra su personalidad intelectual.

Hepatosal

Laxante y Purgante Salino Efervescente.

Para toda afección HEPATICA como: Biliosidad, Mareos, Mal Paladar, Dolor de Cabeza, etc. En trastornos DIGESTIVOS en general: Acidez, Mal Aliento, etc.

“CURA Y EVITA LAS ESPINILLAS”

— LA MEJOR SAL PARA EL HIGADO —

Urol

(PIPERAZINA)

Eliminador energético del ACIDO URICO y EFICAZ para curar el REUMATISMO

Lechemagna

Magnesia líquida concentrada

La mejor Leche de Magnesia, por su eficacia, consistencia y agradable al tomarla. De uso diario en todos los hogares; para niños y adultos.

NUEVOS LABORATORIOS

Badilla & Zeledón

J. C. BADILLA
Dr. en Medicina.

J. ANTONIO ZELEDON
Dr. en Farmacia.

HOY COMENZO LA GRAN SEMANA DE SEDERIAS, EN HOY “LA GLORIA” HOY

PRECIOS BAJISIMOS - Sólo Artículos de Seda - Sólo por 8 DIAS

E. GRESPO & Cia.

Mantenimiento de las sanciones contra las naciones neutrales

LLEGARON a la conclusión de que Etiopía debe continuar como miembro de la Liga, representada en EL CONSEJO

SALUDADO CON CIENTO Y UN CAÑONAZOS EL DIA DEL IMPERIO ITALIANO AYER

ROMA, 11. —Entre las diez de la mañana y el medio día de ayer las baterías de saludo rompieron el silencio dominical en esta capital y en todas las grandes ciudades de Italia, donde se encuentran guararniones militares, disparando ciento y un cañonazos en celebración del primer día del imperio. Por todas partes los edificios públicos y también las residencias privadas estaban adornados con banderas tricolor.

DE UN ATAQUE NERVIOSO SUFRE EL NEGUS

JERUSALEN, 11. —Por orden del propio alto comisario del mandato británico en Palestina, su médico privado visitó al emperador Haile Selassie ayer a fin de practicarle un examen en vista de los informes poco tranquilizantes acerca de su estado de salud que habían transcurrido. Su diagnóstico fué que el Negus está sufriendo de un ataque nervioso.

ANEXION DE CORFU A ITALIA PIDEN LOS ITALIANOS ALLI RESIDENTES

ATENAS, 11. —El periódico de la mañana "Gnome" publicó una noticia procedente de Corfú en su edición de ayer, diciendo que el prefecto de la isla prohibió a los nacionales italianos residentes allí la celebración de la victoria en Etiopía. Los profesores y estudiantes italianos del colegio comercial, en su mayoría nativos de Albania, sometieron una resolución al cónsul italiano, pidiendo que Corfú fuera anexado a Italia. El prefecto inmediatamente protestó contra sus procedimientos.

SALDRA DE LA LIGA ITALIA SI SE LE OBLIGA A SENTARSE EN EL CONSEJO JUNTO CON EL REPRESENTANTE ETIOPE

GINEBRA, 11.—Informes procedentes de fuentes italianas indican que Mussolini está dispuesto a romper con la liga de naciones si se le obliga a enviar representantes al consejo donde se le conceda iguales derechos al representante del Negus de Abisinia. Mariam protestó contra la anexión de Etiopía por Italia, e instó al consejo que la Liga no debería reconocer el paso tomado por el país invasor.

PARA DISCUTIR EL CASO DE ETIOPIA SE REUNE ESTA NOCHE EL GABINETE BRITANICO

LONDRES, 11. —El primer ministro Stanley Baldwin ha convocado una reunión especial para esta noche, en la que se discutirán los problemas surgidos por la anexión de Etiopía a Italia.

NO PARTICIPARAN LOS COMUNISTAS EN LA FORMACION DEL GABINETE FRANCES

PARIS, 11. —Los jefes comunistas reiteraron hoy su negativa categórica que ese partido no participaría en la formación del gabinete socialista, pero que prestarían su completo apoyo a los socialistas en la cámara. Explicando el por qué de su abstención de entrar en el nuevo gabinete, el líder Jacques Duclos, dijo: "Nosotros constituimos un partido que anhela la transformación social del mundo y por eso no nos es posible participar en la formación de un gobierno izquierdista, al cual no se podría tildar de revolucionario por ningún concepto."

MUERTOS Y HERIDOS EN UNA BATALLA ENTRE REBELDES Y TROPAS FEDERALES MEXICANAS

CIUDAD DE MEXICO, 11. —

Trece rebeldes y siete soldados federales fueron muertos en una batalla que ocurrió ayer en el cerro de Los Laureles, cuando un grupo de cerca de setenta rebeldes sorprendieron al teniente de caballería Crisanto Campos con dieciocho federales acampados. Los federales abrieron el fuego con efecto mortífero matando al jefe rebelde Macedonio Latorre y a doce de sus compañeros exhibiéndose luego sus cadáveres en la plaza de La Barca, estado de Jalisco.

ACEPTADA LA RENUNCIA DE DON SILVERIO SOLERA DE DIRECTOR DE TELEGRAFOS

Nombrado en su lugar don Rafael Angel Gutiérrez

DON EMILIO ACOSTA SECRETARIO DE LA DIRECCION DE COMUNICACIONES EN LUGAR DE DON CLAUDIO CARRANZA V.

En la mañana de ayer le fué aceptada a don Silverio Solera su renuncia de director de telégrafos. En su lugar fué nombrado don Rafael Angel Gutiérrez. Y secretario de la dirección de comunicaciones fué nombrado don Emilio Acosta en lugar de don Claudio Carranza Volio.

NADA DE IMPORTANCIA EN LA PARA ESTA TARDE

GINEBRA, 11.—El programa para el consejo de la liga fué publicado esta tarde de interés, pues no incluye nada referente al conflicto franco-alemán, ni a Italia. Apenas se discutirán algunos puntos de menor cuantía tanto para la sesión pública como para la sesión privada.

DEBELADA POR LA POLICIA UNA MANIFESTACION EN ITALIA

CALCUTA, 11. —La policía se vio obligada a una numerosa demostración de fuerza al consulado italiano para protestar contra la anexión de Etiopía a Italia. En todas partes se celebró el día de la libertad. El líder Pandit Jearifal Nehru, quien fue el líder de la manifestación que vitoreaba al Negus.

Nº 63

Banco Internacional de Costa Rica

REMATE DE UN SOLAR CON DOS CASAS, EN EL DISTRITO DE LA "MERCED"

A las 14 horas del 12 de Junio próximo, en la Oficina del Notario Lic. don JOSE ALBERTO PACHECO, sita frente al Banco Anglo Costarricense, se rematará la siguiente propiedad:

Finca Nº 75.025, tomo 1026, folio 447, as. 6 situada en el barrio de LA PITAHAYA, distrito 2º del Cantón Central. Mide el solar 148 metros, 51 decímetros y 33 centímetros cuadrados y LA CASA, que es de madera, de un solo forro, consta de dos viviendas compuesta cada una de sala y cuarto de piso de tabla y cielo de género y cocina. Está forrada de hierro galvanizado y tiene pilas de lavar, excusado de agua y baño común para las dos casas. Linderos: Norte, de José Zúñiga; Sur, la Avenida 5ª con 5 metros de frente; Este, de José Chavarría; y Oeste, de Elías Dorado.

BASE PARA EL REMATE ₡ 1.152.46

No se admitirá ninguna propuesta que no cubra la base y los interesados deberán depositar en el acto del remate el 10% de ella, pudiendo pagar el resto de precio en las condiciones de Largo Plazo, o sea al 6% de interés y 4,10% de amortización anuales, con garantía de la misma propiedad.

Para más informes dirigirse al DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL BANCO INTERNACIONAL o en el BOLETIN JUDICIAL Nº 102 del 6 de Mayo de 1936.

San José, 6 de mayo de 1936.

CIGARRILLOS VICTORIA

SU FAMA VUELA DE B

Busque el cupón

CONCURSO de MAYO

en combinación con la

MANTENIMIENTO DE LAS SANCIONES PIDEN LOS PAISES NEUTRALES

GINEBRA, 11. —Los representantes de las siete naciones neutrales celebraron ayer varias reuniones, en las que participaron Noruega, Suecia, Dinamarca, Finlandia, Holanda, España y Suiza, en las que continuaron sus discusiones acerca de los grandes problemas políticos; todo esto anterior a la sesión del consejo de la Liga. Se examinaron las distintas propuestas de paz presentadas por Francia y Alemania para la reconstrucción de Europa, como también la reforma de la liga de naciones en vista de los últimos acontecimientos en Etiopía. En cuanto a ese país, los neutrales llegaron a la conclusión y convinieron en que Etiopía debe continuar como país miembro de la liga, y que como tal podrá estar representado en el consejo de la liga, a despecho de la proclama de su anexión a Italia pronunciada por Mussolini el sábado en la noche. Con la sola excepción de Suiza, los neutrales resolvieron que las sanciones impuestas a Italia deben ser mantenidas, siempre que no solamente sirvan de excusa para que la Gran Bretaña obtenga concesiones en la región del lago Tana, y los franceses seguridad con respecto al ferrocarril Addis Ababa - Djibouti. Se informa que el ministro de relaciones suizo, Motta, hizo insinuaciones en el sentido de que las sanciones contra Italia deberían ser suspendidas para que ese país pudiera resumir su cooperación en la solución de los difíciles problemas europeos.

"NOVEDADES"

el único Diario de la tarde que paga un SERVICIO Cablegrafico

UN CANDIDATO CANDIDO

EPISODIO 2
— JUAN B. ÁGUILA E IGNACIO CAIMAN LOS DOS GRANDES POLITIQUEROS VISITAN A JUAN PLACIDO PAZ HOMBRE DE NEGOCIOS



Contra Italia piden los paí

LA ANEXION DE CORFU A ITALIA PIDEN LOS ITALIANOS ALLI RESIDENTES

TANCIA EN LA AGENDA DEL CONSEJO A ESTA TARDE

El programa para la sesión de esta tarde del Consejo de Europa, que se publica esta mañana, pero la agenda cae en los problemas de Locarno, el franco-alemán, ni el de la anexión de Etiopía, se discuten algunas pocas cuestiones de menor importancia pública como la privada.

POBLA UNA DEMOSTRACION CONTRA ITALIA EN LA INDIA

La policía se vio obligada a debelar a la fuerza una demostración de nativos que pretendía marchar para protestar contra la anexión de Etiopía. Se quemó el "país de Etiopía", y en Allahabad el Nehru usó la palabra a una inmensa multitud.

LEON BLUM OPUESTO A LA DEVALUACION

PARIS, 11.— Las acciones subieron en la sesión del mercado de valores de hoy, y también reaccionó el franco, al conocerse la declaración de León Blum en la que dice que el nuevo gobierno socialista está opuesto a la devaluación.

RECHAZADAS POR EL GOBIERNO GRIEGO LAS DEMANDAS DE LOS HUELGUISTAS

ATENAS, 11.— Los trabajadores rechazaron las ofertas hechas por los patrones para terminar la huelga, y se han entablado negociaciones entre los representantes del gobierno y los huelguistas. Estos exigen la destitución del gobernador general de Macedonia, demanda rechazada de plano por el gobierno, piden también la destitución del jefe de la policía, y el gobierno les prometió una investigación, y como tercera demanda piden que sean libertados todos los arrestados que participaron en la huelga, y se espera que se llegará a un compromiso entre ambas partes.

El premier Metaxas luego informó a los huelguistas que las dos primeras demandas eran definitivamente inaceptables, agregando: "Después de elevar el nivel de los sueldos de los trabajadores tabacaleros de noventa a cien dracmas diarios, el gobierno está convencido ahora que los huelguistas están persiguiendo fines políticos", y les advirtió de que si la huelga se generalizaba en todo el país, el gobierno decretaría la proscripción contra todos ellos.

PARA CONOCER EL VALOR ESTRATEGICO DE MALTA SE INICIAN MANIOBRAS MAÑANA

LONDRES, 11.— Mañana comienzan las maniobras de las fuerzas inglesas de mar, tierra y aire para ensayar la defensa de la isla de Malta, punto importante en la famosa "línea del imperio" hacia el extremo oriente en el Mediterráneo. Las maniobras durarán hasta el jueves en la tarde, y están calculadas a contestar las preguntas hechas por el estado mayor británico acerca del valor estratégico de esa isla como eslabón de la línea del imperio hacia el oeste, o sea en dirección de Gibraltar.

A PROTEGER EL PASO DEL BRENNER REGRESAN LAS TROPAS ALPINAS ITALIANAS

ADDIS ABABA, 11.— La United Press fué informada esta mañana que las primeras tropas que sandrán de Etiopía serán los regimientos de Bersaglieris y Alpines, las que serán acantonadas en el famoso paso del Brenner, la puerta histórica de invasión del territorio italiano desde el norte. La noticia indica que Italia se encuentra en posición que le permite retirar esas fuerzas del territorio conquistado para estacionarlas en los puntos más estratégicos de Europa.

LA DELEGACION ITALIANA ABANDONO EL SALON DE LA LIGA AL TOMAR ASIEN TO MARIAM

GINEBRA, 11.— Al tomar su asiento, en la sesión del consejo esta mañana la delegación italiana, encabezada por el barón Aloisi, se levantó momentos después de la sesión privada. En una declaración hecha a la United Press al salir Aloisi del salón, dijo: "Yo no puedo aceptar la presencia de los delegados del supuesto gobierno de Etiopía".

SIGUEN LOS MOTINES HUELGUISTAS EN GRECIA

ATENAS, 11.— La federación de trabajo declaró la huelga general que comenzará a media noche el martes, como protesta contra la muerte por parte de las tropas de veinte trabajadores y doscientos cincuenta heridos en los motines de Salónica. En la mañana de hoy hubo varios incidentes entre la policía y huelguistas tabacaleros, a consecuencia de los cuales resultaron heridos diez de los últimos.

En Salónica los huelguistas trataron de apoderarse de los cuarteles de policía, siendo rechazados. Luego decidieron reunirse en la plaza de la libertad a las nueve de la mañana a pesar de que el general Zeppos, al mando de las tropas en este puerto, les había prohibido la reunión y los amenazó con un ataque combinado de tropas de tierra, los buques de guerra en la bahía tanques y aeroplanos. Los trabajadores de empresas privadas en Salónica como también de Larisa, en Telasia, prometieron adherirse a la huelga en caso de que las tropas hagan fuego contra sus compañeros.

CIGARRILLOS

CTOR



VUELVA DE BOCA EN BOCA

que el cupón para el

CURSO del 17 MAYO de 1936

con la Lotería Nacional

DESPUES DE UN "BELLO" DISCURSO EL SR. AGUILA EXPUSO EL CASO

EN RESUMEN, SR. PAZ, ESTA CIUDAD NECESITA UN CIUDADANO HONRADO, LIMPIO, DE BUENAFE, COMO UD., PARA COMBATIR LAS FUERZAS DE LA CORRUPCION, LA PIRATERIA POLITICA Y EL GANGSTERISMO CIVICO QUE NOS ARRUIANAN

POR ESO EL PARTIDO ASTIGMATICO HA TENIDO EL HONOR DE ESCOGERLO A USTED COMO CANDIDATO PARA ALCALDE, MUY EN SERIO



MAÑANA EL CÁNDIDO CANDIDATO

OPORTUNIDAD

Máquinas de Escribir usadas, de las siguientes marcas:

- DEMOUNTABLE
- REMINGTON
- ORGA
- REMINGTON
- NOISELESS
- CONTINENTAL
- WOODSTOK

Se venden de ocasión

Estas máquinas han sido tomadas en parte de pago por esta oficina, en ventas de máquinas UNDERWOOD nuevas.

NIETO & CO. S.A.

El Herediano venció a La Libertad por 4 tantos a 3

FALTANDO VEINTE MINUTOS PARA TERMINAR EL ENCUENTRO EL SCORE ESTABA A FAVOR DE LA LIBERTAD POR 3 TANTOS CONTRA UNO

El primer tiempo terminó con un score de uno a uno

A LA INICIACION DEL SEGUNDO ANOTO LA LIBERTAD DOS TANTOS MAS Y LUEGO VINIERON LOS TRES DEL HEREDIANO

Con lajósísima concurrencia y entusiasmo desbordante se ejecutó ayer el tercer partido de la serie de tres, concertados entre La Libertad y el equipo campeón Herediano. Como lo habíamos predicho, ambos cuadros se presentaron "afilados" ansiosos de ganar, de goles. Las presentaciones anteriores, dados sus scores bastante altos, en que ambos se ganaron, hacían que la afición esperara entusiasmada el tercer juego, el del desempate, el de la supremacía. Y ese juego se realizó ayer, dedicado a Monseñor Chiarlo, representante de la Santa Sede y en disputa de una hermosa copa "La Negrita de los Angeles", donada por don Rómulo Artavia.

Al son de clarines, dando la impresión de una parada militar, el señor Ministro de la Iglesia toma su sitio en la sombra. La banda, con marchas alegres, dándole a la mañana oscura un tinte de feria populachera, festejaba cada goal con una pieza. Si nos hubiéramos tenido que conformar con solo estas piezas, habríamos tenido música más que suficiente; hay que recordar que fueron siete tantos, hechos y derechos. Después de una búsqueda del juez, los equipos entran al campo, — cada uno confiado en su estrella. Nos decía uno de los empleados del estadio que antes del juego se oían rumores de letanías, suspiros y ruegos a la "Negrita" y que la voz que más sobresalía era la de bajo de Vieto. El juez — otro Mr. Rey, — suena la ocarina y da instrucciones. Se estiran los músculos, suena el cuero y se perfilan carreres. 10 minutos de juego, y zas, una mano; Heredia anota su primer tanto a resultas de la falta castigada. Prosigue el juego, con alternativas, — ni uno ni otro se impone, entra uno y sale el otro, — sale el otro y entra el otro. Van veintidós minutos de brega, cuando Manolo, que es una especie de Baby Ruth entre nosotros, se entiende futbolero, acomoda el primer tanto liberto; em pate, grita la gente y lo ratifica el cornetín. De estos piticos, si se les puede así llamar, nos metieron dos ayer, — uno en sombra y otro en sol, — en fin, por lo menos no metieron la pata anurciando un goal no hecho. Con alternativas terminó el primer tiempo. Un empate de uno a uno.

Se inicia el segundo tiempo y con la "Libertad" a favor de victo, creímos que las cosas cambiarían, pero no fué así, a pesar de que fueron los primeros en anotar el primero y el segundo tanto de este tiempo. Con esas anotaciones el partido estaba con tres tantos a favor de los libertos contra uno herediano. Todo mundo daba por descontado el partido con el triunfo de éstos, pero las cosas cambiaron. A pesar del desconcerto que se produjo en el cuadro campeón, se verifica una reacción formidable al anotar por una escapada audaz, su segundo tanto. Momentos después de conseguir este lucidísimo goal, el Herediano marca el tercero en forma espectacular, dando por empatado el juego. Así es como ahora son los libertos los descontrolados y viene la fuerte presión herediana. El juego continúa movido a todo tren, ya que ambos cuadros se esfuerzan por anidar el

tanto del game, pero ambas defensas luchan con denuedo, valientemente, imposibilitando a los atacantes a conseguir el tanto deseado. Parece que el juego ha de terminar con un histórico empate, ya que el tiempo vuela, pero, oh, sorpresa!, faltando 7 segundos para oír el pito final, en una vistosa entrada del herediano, se ejecuta un tiro al marco, elevado y muy bien colocado; Ulloa trata de salvar su marco, pero la bola lo deja sin chance y se produce goal, el goal esperado, el del game. La gritería es enorme, vuelan sombreros, se escuchan hurras y momentos después, el partido está terminado. Heredia ha ganado; Heredia se lleva la linda copa; Heredia demuestra que por algo su equipo es campeón.

Así terminó este interesante, movido e histórico encuentro. Herediano 4; Libertad 3.

Los jugadores florentinos reciben la copa de manos de monseñor y lanzan hurras de triunfo y de alegría.

Match en San Francisco de Mata Redonda

Ayer se verificó un lucido match de football entre las primeras divisiones del Don Bosco Jr. y el Colón F. C. El triunfo correspondió a los del Don Bosco, por el mínimo tanto contra cero de los adversarios.

El cotejo fué dedicado como demostración de simpatía a la señorita María Cristina Alfaro, quien regaló a los vencedores una hermosa bola.

LOS ALQUIMISTAS TENIAN...

Viene de la Pág. DOS

en todos los metales y que en virtud de ella se podrían transmutar estos de forma artificial. Gebber resucitó la idea del "PANTEISMO CALDEO" (el mundo tiene alma común) esa alma con trolada por la mano del hombre puede hacer que el hierro se vuelva oro. Esa fuerza es la "piedra filosofal" hoy demostrada por los físicos que estudian la anatomía del átomo.

El escenario ha cambiado con los siglos, pero la idea fundamental es la misma: Año 1936. Lugar: Instituto Tecnológico de California. Mago-alquimista: Profesor O. Lawrence con su ayudante M. Cork. Ha enviado una comunicación a la Academia Nacional de las ciencias en la que demuestra que aquellos alquimistas estaban dentro de la verdad. El "ánima mundi" es el núcleo de la masa atómica, un fortín rodeado de una barrera de electricidad tan potente que sólo altísimos voltajes la pueden derrumbar. Lawrence ha destruido este muro y ha obtenido oro por haber transformado ese "átomo" que era invulnerable. El cañón atómico ha sido una potencia tan grande, que si una mano se colocara en su trayectoria la liquidaría; podría convertir en vapor en un instante dos millones de libras de agua; el aire por donde viaja se vuelve incandescente.

Pero no teman mis lectores, el oro de sus alhajas no cambiará de valor, porque en estos experimentos se ha usado el platino, metal también de alto costo y como potencia destructiva del núcleo atómico se ha empleado partículas de "alfa" que no son tan baratas de conseguir. De esta manera Lawrence ha conseguido un triunfo porque ha penetrado dentro de la masa atómica y quizás ha llegado más lejos que el matrimonio Curie - Jelliot (Premio Nobel 1935) ya que éstos al pa-

recer en sus bombardeos atómicos no transformaron masa, sino que solo consiguieron la producción de energía.

Otro alquimista moderno es discutido en estos días ante el Tribunal de la Seine en París. Es un polaco llamado Dukowski que "fabrica" oro de cualquier parte del suelo terrestre y que al parecer "fracasó comercialmente" y por eso la "ley" que no entiende de átomos, le quiere juzgar como un vulgar impostor. Dukowski es hijo de un notable profesor de Física, con su padre se dedicó a estudiar las fuerzas que pueden contribuir a la transformación de los metales. En virtud de estos trabajos habla de unos "rayos Z" que tienen la propiedad de hacer este milagro de la transformación. Vice este alquimista en San Remo, el pintoresco pueblo de la Riviera y allí con su familia trabaja todos los días 100 kilogramos de tierra que le dan dólares y medio de oro. Pero los Tribunales franceses han desfilado sesudos hombres de ciencia que han dado informes de duda acerca de la verdad de estos experimentos. Profesores, magistrados y defensores, han convertido la Sala de la Magistratura francesa en una especie de Corte del Rey Rudolfo II de Alemania que en el 1576 desfiló su fortuna en resolver el problema del "oro potable". En los vetustos salones de su Palacio, este arcaico vivió en continuo contacto con alquimistas, astrólogos y sinvergüenzas sólo con el objeto de obtener el oro artificial y el "elixir de la vida".

Ese Dukowsky q' ha sido protegido por el Príncipe de Mónaco, por los capitalistas franceses y por algunos bancos, afirman que él "no fabrica oro" sino que lo que realiza es la transmutación ya que este metal se encuentra repartido por todos los lugares de la tierra. Emplea una energía eléctrica de donde es de suponer que surgen esos "rayos Z" que ocasionan el milagro. ¿Es un hombre honrado? ¿Es un impostor? Quizá las dos cosas juntas. No olvidemos que la historia nos muestra ejemplos de esta dualidad, recordemos a Paracelso, el gran genio de la Medicina, el sublime alquimista, el gran químico, pendenciero, espadachín, sinvergüenza y a veces

pleno de ética. Genio del romance, de copia popular: "milonguero y compadrón".

En Alemania está quizá el origen moderno de esta "avidez experimental" por el oro. Hace dos años que un Químico presentó varios miligramos extraídos del agua del mar; hoy Herr Profesor Julius Lirpa, ha encontrado un medio "práctico y económico" para extraerle de las escamas de los peces. Como es lógico entre los habitantes marinos los hay "ricos" y "pobres". El harengue gigante (clupea harengus) contiene 0.2 por ciento de oro y la sardina vulgar (clupea pilchardus) sólo posee un 0.01, por ciento. El profesor Lirpa usa un método electrolítico para la extracción del metal. Este se presenta en forma metálica en unas fisuras microscópicas de las escamas, las cuales previamente son tratadas por un método mecánico y más tarde todo el pez es sumergido en un tanque en donde se verificó el proceso electrolítico. La explotación comercial de este método se ha iniciado en una "fábrica" instalada recientemente en Kalamata, puerto meridional de Grecia.

Detrás del oro andaban pues los humanos con más intensidad que nunca. Desde el punto de vista industrial a medida que la crisis mundial ha ido en creciendo la producción de este metal también ha aumentado. El año 1935 ha sido el más favorecido en la obtención minera. Rusia, Africa del Sur, Estados Unidos y el Canadá tienen la preponderancia productiva. Las grandes minas en estos países han dado el año pasado ... 30.000.000 de onzas. Según el profesor John Croton de Boston, en una comunicación presentada a la "American Institute of Mining

and Metallurgical Engrenews" en el pasado mes de febrero, esta producción ha sido diez por ciento superior a la del año 1934 y dados los preparativos industriales de las grandes corporaciones el año presente alcanzará todavía una cifra superior. Parece ser, según este experto, que la causa principal de este aumento del metal ha sido la depresión económica, pues con ella los jornales, instrumentos y gastos generales han disminuido en forma tal, que actualmente se pueden explotar yacimientos pobres auríferos. El campeonato de esta producción mundial radica en Witwatersrand (Africa del Sur) en donde existen cinco minas que dan más de ... 100.000 onzas anuales. Por las citadas condiciones económicas, muchas minas en los Estados Unidos han vuelto a reanudar la explotación y así han surgido diferentes "gold rushes" en California y Nevada.

¿Y qué hace la humanidad con tanto oro? Es esta una pregunta que cualquier profano se le ocurre proponer. El oro ni se come ni mucho menos se gasta como si fuera carbón. Suponemos que este exceso de producción no se pierde ni rellenando cavidades de los dientes, ni preparando solución coloidales para inyectarlas en los enfermos de cáncer. Quizá el Banco de Inglaterra pudiera responder a esta incógnita, ya que es la institución en el Siglo XIX inventó "el patrón de oro" por el cual la humanidad padece en los días presentes toda la clase de trastornos.

La ciencia con sus conquistas, en el futuro, desvalorizaría la dignidad del oro. Un movimiento antimonárquico para acabar con el Rey de los Metales.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito
100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA
Gerente

Teléfono 2439

CLAUDEMOR

Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides
FARMACIA QUIROS

14 SUBINSPECTORES DE HACIENDA SERAN REMOVIDOS

MAÑANA QUEDARAN NOMBRADOS LOS NUEVOS FUNCIONARIOS

EL INSPECTOR GENERAL DE HACIENDA, SR. ZA-VALETA, ESBOZA POR MEDIO DE "NOVEDADES", EL PROGRAMA DE LAS ACTIVIDADES QUE DESARROLLARLA

Serán repuestos los subinspectores de hacienda de las siguientes zonas fiscales: Turrialba, Cartago, Heredia, Alajuela, San Ramón, Esparta, Grecia, San Carlos, Miramar, San Marcos, La Cuesta, Parismina, Colorado y Upala. Mañana quedarán hechos los respectivos nombramientos.

Reorganización

El Inspector General de Hacienda, señor Zavaleta, reorganizará fundamentalmente los servicios de los resguardos fiscales en general, pues tales son los deseos del señor presidente de la república, y a efecto de discutir el plan, aquel funcionario tendrá esta tarde una entrevista con el señor Cortés Castro.

De preferencia

Quiero establecer este organismo — nos ha dicho el señor Zavaleta, — a base de estricta disciplina militar, pues considero de necesidad y conveniencia, una acción más activa de parte de los resguardos en todos sus servicios, que no los considero todo lo eficientes que deban ser. Para esto, hemos de aumentar el número de guardas, pagándoles mejor, si es posible.

Contrabando

Procuraré, en primer término, es-

trechar la vigilancia fiscal en aduanas y fronteras, para evitar el contrabando de mercadería, que es mucho. Seleccionaré escrupulosamente el personal que lleve a las inspecciones de hacienda. Quiero en esos puestos gentes capaces, idóneas y diligentes, y con especiales capacidades intelectuales, los que ocupen puestos en los resguardos fronterizos.

Disciplinados y trabajadores

Solamente elementos disciplinados y trabajadores, hombres fuertes y valientes de verdad, llevaré a los puestos de guardas. Haré lo posible por perseguir tenazmente el contrabando licorero y el merodeo; esto es algo que impide el desenvolvimiento agrícola y conviene, en consecuencia, extirpar ese mal. Yo lo haré.

Falta de elementos

Falta a los resguardos elementos para realizar estas actividades, sobre todo de movilización: caballos y lanchas, principalmente. Hay que proveer a los resguardos de estas cosas para poderles exigir servicios satisfactorios. En más actividades sabré corresponder a la confianza de que me ha de la república encargándome una hecho objeto el señor presidente posición oficial tan delicada, que me ha confiado.

cigarrillos
MECA
muy sabrosos

Con el valioso cupón para el 4o. concurso de la **Tabacalera Costarricense**

que se efectuará el **17 DE MAYO DE 1936**

en combinación con el sorteo de la Lotería Nacional de esa fecha.

UN OBSEQUIO AL PDTE. CORTES



Mrs. Volney W. Taylor, mostrando el cowboy hat de color blanco que trajo para regalar al presidente de la república, Lic. Cortés.—La señora Taylor trae el encargo de invitar especialmente a nuestro gobierno a hacerse representar en el centenario de la ciudad de Texas.

EL SENSACIONAL PROCESO CONTRA...

(VIENE de la pág. 2)

testimonio de Neftali Herrera quien acusaba al curandero de ser corresponsable de la muerte de su hijo de 7 meses. Tras esta acusación formula el señor Agüero y dos señores que se consideraban estafados con el proceder de Acuña.

Pruebas contundentes

Entre los testimonios aportados por los interesados, figura en la sumaria una cuenta por un examen bacteriológico. Daniel Acuña se hacía pasar en Juan Viñas como agente del licenciado don Carlos Viquez, profesional de reconocida probidad y competencia que tiene su despacho en esta capital. Como el señor Viquez desmintiera la aseveración que hiciera Acuña, la alcaldía del cantón de Jiménez encontró suficiente base para elevar el expediente a conocimiento de la Facultad de Medicina. Este alto cuerpo comisionó a su Fiscal para que se apersonara en el caso y éste a su vez, encomendó al señor agente de policía de salubridad para que siguiera causa contra el "dautor" Acuña.

Cuatro denuncias

La investigación de los hechos de que se acusa a don Daniel fue iniciada en julio de 1935. En los primeros meses de este año presentáronse dos nuevas denuncias contra el indiciado, quien desde luego, niega todas las inculpaciones que se le hacen. No obstante, todas las pruebas aportadas son incontrovertibles y condenan al curandero.

El pronunciamiento

Las diligencias de este proce-

so que ya van a tener un año de iniciadas han estado a cargo de los alcaldes de Juan Viñas, Turrialba y Alvarado, del Juez del Crimen de Cartago, del Fiscal de la Facultad de Medicina, encontrándose en la actualidad en manos el señor agente principal de policía de salubridad a quien toca pronunciarse en este ruidoso proceso, uno de los intere-

santes que se han ventilado en los últimos años.

Entre tanto Acuña

Puesto en libertad bajo fianza de haz por valor de 240 colones, Acuña ha seguido practicando la curandería, habiendo sido denunciado nuevamente. Todo hace pensar que el fallo que se dicte será condenatorio.

LA CAMARA DE COMPENSACIONES HA LOGRADO ESTABILIZAR LAS COTIZACIONES CAMBIARIAS

En vísperas de la transmisión de poderes se notó en el mercado de divisas extranjeras cierta inestabilidad muy explicable siempre que se aproxima un acontecimiento de tal naturaleza. Ayer, según los informes recogidos por nuestros redactores hubo una reacción muy favorable. Aumentó el volumen de las operaciones y el tipo de cambio a que se operó fué en general bajo, oscilando del 6.62 al 6.64.

Los bancos, por su parte, siguen manteniendo el 6.63 para

sus liquidaciones, lo cual ha sido una barrera para cualquier movimiento alcista o de especulación.

La posición adoptada por la Cámara de Compensaciones, en el sentido de mantener las liquidaciones de divisas extranjeras al tipo más bajo posible, está dando magníficos resultados por que ha servido para una efectiva estabilización en las operaciones de compra y venta de divisas extranjeras.

¢19.109,25 ERA EL ACTIVO DE LA SOCIEDAD NL. DE SEGUROS DEL MAGISTERIO AL 30 DE ABRIL ULTIMO

Por encargo del contador general escolar y a solicitud del secretario y tesorero de la sociedad nacional de seguros del magisterio, don Amado Naranjo, el oficial segundo de la Contaduría don José Rodríguez Rodríguez, practicó una minuciosa revisión de los libros y documentos de esta institución de beneficencia.

Del informe que eleva el señor Rodríguez a conocimiento del se-

ñor secretario de educación, extraemos los siguientes datos del movimiento económico:

Depósitos en el Banco Internacional: 13.278.70 colones; adeantos sobre pólizas que estaban pendientes de liquidación al 30 de abril: 3.500 colones; recibos a cobrar de los asociados: 350 colones y efectivo en caja: 180.55 colones; total, 19.109,25 colones 25 céntimos.

HOY AL CONGRESO

la creación del Consejo Nacional de Asistencia y Salubridad Pública

En su sesión de esta tarde conocerá el Congreso la primera e importante proposición que el nuevo gobierno somete a la consideración del Legislativo. Ese primer proyecto, que es de trascendental importancia, lo envía el señor secretario de salubridad pública, doctor don Antonio Peña Chavarría, quien en la mañana conversó con el señor Presidente de la República consultándole sobre algunos puntos de mucho interés.

El proyecto se refiere a la creación del Consejo Nacional de

EL SECRETARIO DE SALUBRIDAD PUBLICA, DR. PEÑA CHAVARRIA, SOMETIO HOY LA IMPORTANTE PRIMERA INICIATIVA DEL NUEVO GOBIERNO

PRESIDIRA EL CONSEJO, QUE ESTARA INTEGRADO POR DOS MEDICOS, UN INGENIERO SANITARIO, UN FARMACEUTICO, UN ABOGADO Y UN COMERCIANTE, EL SECRETRIO DE SALUBRIDAD

Importantísimas las funciones que se encomiendan a dicho consejo que controlará las actividades de los hospitales, juntas de caridad, etc.

Salubridad y Asistencia Pública, que tendrá a su cargo importan

Entre algunas de esas funciones están las que se refieren a

un control de los hospitales y de las juntas de caridad del país. Al respecto se emite una reglamentación y se determinan cuáles serán las funciones del Consejo Nacional.

Dicho Consejo estará integrado por seis personas: dos médicos, un farmacéutico, un ingeniero sanitario, un abogado y un comerciante. Lo presidirá el señor secretario de salubridad pública.

El proyecto, como puede verse es de mucha importancia.

DAVID FALLAS dá de puñaladas...

Viene de la Página 2
nor Sánchez, fué atacado con arma blanca por David Fallas, primo hermano de Gonzalo Fallas el sindicado como autor del pavoroso crimen perpetrado en perjuicio de Juan Mora.

Desde muy temprano de la noche, Fallas estuvo queriendo alzar pendencia con Alcides. Viejos resquemores por una novia y las copillas que por ser vísperas de la fiesta potronal se había tomado Gonzalo, fueron las causas de la pelea que horas más tarde se desarrollara.

David, después de haber ido a dejar a Tina, su novia, hasta el portón de La Chepita, volvió al centro de la villa, tomó varios tragos, echó unos cuantos copias y por fin, se avistó con Alcides Segura. Eran las 11 de la noche. Discutieron en términos bastante fuertes frente al tea-

tro; luego cada cual siguió su camino rumbo al hogar. Desgraciadamente ya Fallas había planeado el asalto. Escondido a la vera del camino esperó que Sánchez y Garita dejaran a su amigo y cuando éste caminaba solo, se interpuso y sin compás de espera le asestó cuatro puñaladas: una bajo la clavícula, otra en el antebrazo y las restantes en el brazo y dedos de la mano izquierda. A los gritos de Alcides, llegaron nuevamente sus amigos y mientras uno atendía al herido, el otro perseguía a Fallas a quien dió alcance y puso luego a las órdenes de las autoridades.

El jefe político inmediatamente después de ocurrido el sangriento suceso ordenó conducir al herido a esta capital, deteniendo al asaltante. Ya cuando ambos se encontraban en la cárcel, Fallas dijo: "Mirá Alcides perdo-

name y seamos amigos y que la ley me castigue como quiera". El doctor del pueblo asegura que antes de diez días Segura estará completamente curado; pero los facultativos que le atendieron en el hospital aseguran que la cuestión es seria y que por consiguiente no se trata de un simple hecho de policía sino de una falta criminal.

LOS RESULTADOS DE BASE BALL EN EE. UU. AYER

NUEVA YORK, 11. — Liga nacional: Brooklyn 4, Boston 5; Nueva York 6, Filadelfia 2; St. Louis 5, Chicago 1; Cincinnati 6, Pittsburgo 0. Liga americana: Filadelfia 2, Nueva York 7; Boston 0, Washington 4; Cleveland 7, Detroit 7.

Estrecha vinculación entre el Registro Cívico y las demás dependencias del Estado

Intensificándose los trabajos que tienen relación con el registro cívico y las autoridades políticas, no habrá congestión de trabajo cuando lleguen las elecciones

Con la votación obtenida se evidenció que la voluntad de que el Lic. Cortés fuera presidente, emanó directamente y exclusivamente del sentimiento cívico de un formidable ejército de costarricenses, dice el director del registro cívico

Tuvimos ayer la oportunidad, para nosotros muy grata, de cambiar impresiones con nuestro distinguido amigo licenciado don Manuel Isaac Ugalde, director del registro cívico, sobre tópicos del momento. A continuación reproducimos las declaraciones que nos hiciera. Son las siguientes:

—Es incuestionable pensar que la nueva administración que se inicia, es la vigorosa continuación de la que hiciera don Ricardo Jiménez, y que a tan grande ex-presidente, lo sigue un muy digno sucesor suyo, el Lic. don

León Cortés.

Como bien dicen que cada loco con su tema, debo decir una vez más, que para mí el resultado de las votaciones del 9 de febrero, fué especialmente satisfactorio, por la razón muy atendible, de que la inmensa mayoría de votos obtenida por el actual señor presidente, vino a desvanecer las sombras que constantemente arrojaban sobre mi departamento, aquellos que habían puesto sus cálculos fuera de toda realidad. Con la votación obtenida, se evidenció que la voluntad de que el Lic. Cortés fuera Presidente, emanó directa y exclusivamente del sentimiento cívico de un formidable ejército de costarricenses.

Y el Registro Cívico, que realizó la más grande faena electoral que se ha presentado, seguirá en a misma forma que hasta aquí lo ha hecho, en la seguridad de estar cumpliendo con sus obligaciones, y estar sirviendo lealmente a los intereses de la Patria, y junto con ella, a la muy digna y prestigiada administración que se inicia, como verdadera aspiración nacional.

Para continuar la labor emprendida, el nuevo señor secretario de estado en el despacho de gobernación, mi distinguido amigo e Lic. don Luis Fernández, me ha prometido toda la cooperación que dependa de su alto departamento, a fin de que intensificándose los trabajos que tienen relación con el Registro Cívico, y las autoridades políticas de todo el país, cuando lleguen las elecciones, mi departamento no se congestionare de trabajo y pueda así darse un mejor rendimiento para satisfacción de todos. Para eso desde luego contamos con el respaldo y buena voluntad del señor presidente de la república.

Aclara don Federico Fernández Güell publicaciones de ayer sobre el trágico fallecimiento de su hijita

Don Federico Fernández Güell, padre de la niña muerta trágicamente ayer, nos visitó esta mañana en súplica para que hagamos las siguientes aclaraciones a la información que del suceso publicó el Diario de Costa Rica.

—Que su sobrino Rogelio Fernández Serratacó hacia mas o menos media hora que tenía la escuadra en referencia en su poder y que la desgracia se produjo inmediatamente que ellos llegaron a la casa.

—Que don Rogelio sacó la escuadra del bolsillo, la mostró a

mi esposa y la descargó vuelto de espaldas para evitar el peligro, sobre todo para los niños —Que una vez hecho eso, y al enfundar el arma, fué que se produjo el disparo fatal.

—Mi hija Vilma apareció de improviso al lado de mi sobrino, sin que dijera nada, movida seguramente por la curiosidad de conocer el arma.

—En cuanto a la declaración de Víctor, su expresión fué esta: ¿Por qué no me mató a mí la bala en lugar de mi hermanita, que era tan buena? Queda complacido el señor Fernández Güell.

Paró la "barrida" de empleados en el ramo de educación pública

DECLARACIONES DEL JEFE ADMINISTRATIVO DE ENSEÑANZA, SR. SOLÓRZANO

Según las declaraciones que nos hiciera esta mañana el jefe administrativo de enseñanza primaria, señor Solórzano, no habrán ya más bajas en el magisterio por razones políticas.

Se les busca acomodo en otras posiciones del ramo a los visitantes y directores declarados en cesantía, que son varios.

Ningún maestro quedará sin puesto, dice el señor Solórzano, ha triunfado en esto el corazón sentimentalmente encarnado en el espíritu costarricense, pueblo de "hermanáticos", como dijera D. Ricardo, y si corazón tengo yo, lo tiene también el señor Dobles Segreda; y don León no puede ser más generoso.

En el magisterio, todo cambió

toda innovación, toda evolución provoca trastornos y, en bien del organismo, no debemos llegar a extremos en los procedimientos, lamentando, desde luego, que el maestro intervenga activamente, apasionadamente, en las luchas políticas electorales, exponiéndose a estas desagradables consecuencias.

Pero, comprendido que ese sentimentalismo no cubrirá en manera alguna, al momento per judicial que figure en el magisterio y que deshonor a la institución con sus vicios y malas costumbres. A este efecto haremos una activa y severa campaña de higienización moral, para lo que tengo instrucciones superiores y amplias atribuciones.

PROXIMO DOMINGO: El más grande acontecimiento cinematográfico. La película que mayor sensación ha causado:

"TIEMPOS MODERNOS" de CHARLES CHAPLIN

TEATRO RAVENTOS

LUNES 11 DE MAYO DE 1936.-

A las 3 y 7 p. m.—Gran super éxito mexicano en ESPAÑOL. Primera obra cumbre de FERNANDO SOLER,

en la película de la DISTRIBUIDORA MEXICANA:

CHUCHO EL ROTO — Entrada 50 céntimos

A LAS 8.30 P. M.

Grandioso éxito de la película musical de lujo de la FOX! Las mayores celebridades del Teatro, del Cine y del Radio!

DICK POWELL y ANN DVORAK en la grandiosa superproducción FOX, que se titula:

UN MILLON DE GRACIAS

Aventuras de amor y de política, llenas de comicidad inusitada! RITMO, MELODIAS Y CANCIONES INOLVIDABLES!

ENTRADA UN COLON

JUEVES PROXIMO: estreno "Universal": Amores de un Día.

LUNES, 11 DE MAYO DE 1936. — (Aprobado por la censura)

HOY en el PALACE

A LAS 2.30, a las 4, 7 y 8.45 JACKIE COOPER, JOSE CALLEJA y RIN TIN TIN JR., en la extraordinaria producción:

—: SU PRIMERA ESCAPADA :—

Entrada General: PLATEA o BALCON: 50 céntimos

HOY en el VARIEDADES

A LAS 3 y 7: Ralph Bellamy, Gloria Shea y Joan Perry, NO TODAS SON LO MISMO — Entrada 50 cts.

A LAS 8.30: El triunfal éxito de anoche totalmente hablado EN ESPAÑOL!

NOCHES DE BUENOS AIRES — Entrada C 1.00

HOY en el AMERICA

A las 8.45: Ginger ROGERS y Fred ASTAIRE, en LA ALEGRE DIVORCIADA — Entrada 25 cts.

A LAS 8.30: JEANNETTE MAC DONALD, en: ROSE MARIE — Entrada 50 cts.

HOY en el MODERNO

A LAS 2, a las 7 y a las 8.30: Warren Williams en la joya: EL CASO DEL PERRO AULLADOR — Entrada 25 cts.

HOY en el ADELA

A LAS 7 y 8.30: JOE E. BROWN, en: EL CAMPEON CICLISTA — ENTRADA 25 cts.